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疑问：财政划拨的体检经费流向何处？

记者 陈明 文/图

浮桥被洪水冲毁后未修复

还有其他的地方可以出行吗？村民表示，还有一条羊

肠小道可以通到外面，但已多年没人走过，杂草丛生坑洼不

平，而且经常有野猪出没。在村民们的带领下，记者沿着这

条小道看到，路面的确如村民所说的那样。

村民们告诉记者，如不乘竹排出行，每天往返此小道，

需要花费大量的时间，农活都没有办法干。同时天气变冷

竹排上肯定会结冰，如果有闪失后果不堪设想，因此他们希

望政府能够从安全角度考虑，及时修复桥梁方便大家出行。

为何浮桥被洪水冲毁后至今没有恢复？带着疑问记者

来到陈霞乡政府。据该乡党委书记程卫华介绍，该浮桥的

确是在今年6月份被洪水冲毁的，当时准备将其恢复，可老

百姓不同意，坚持要建一座漫水桥。按照村民的想法我们

做了一个预算，需要近50万，因资金问题，乡政府一时无法

解决。因此程书记认为，老百姓的安全是第一，事后安排人

员对原来的小道进行了整修，可他们执意要乘竹排出行。

对老百姓安全出行问题，程书记也感到非常担忧，他表

示，在近期内一定将浮桥建好，明年就是砸锅卖铁也为他们

修建一座漫水桥。

砀山县教育局副局长贾运诚说，自2009年省里四部门

下发通知后，对于学生体检，砀山县教育局和卫生部门一直

在协调，砀山县卫生部门认为县城的一些学校比较近，而另

外一些乡镇中心校比较远，来回奔波、运器材需要“车马

费”，虽然省里规定了体检费用，但“不同的地方，价格还是

不一样。”双方一直在协商中。

对此，砀山县疾控中心办公室主任张高峰说，这两年确

实没有体检，但具体原因，还要问相关负责人，疾控中心的

夏书记了解此事。

记者又采访了夏书记，他告诉记者：“我们马上就要谈

好了，以前几个部门没谈好。”记者追问究竟是哪个部门没

有谈好，夏书记始终没有明确答复。

刚进家门，59岁的老人王长秀就热情的把我们
领到阳台，向大家介绍起自个家的“宝贝”。绿色的
塑料外壳，正亮着红灯，“咕隆咕隆”的工作着。这是
王长秀1993年买的小天鹅洗衣机，至今已有18个年
头。

“一直没出过问题，好的很”，老人谈起洗衣机，
忍不住竖起大拇指。“不是我夸，你们可以自己看看，
用了这么多年，一点毛病都没有。”可不是，仔细瞅瞅
眼前的这个“绿家伙”，虽然款式有点旧，但却十分完
整，外表干净，根本不像是用了近20年的“老家伙”。

回忆起最开始买小天鹅的时候，王长秀依然记
忆犹新。“提到小天鹅大家都知道，家里也正好想买
个洗衣机，挑来选去，就买了它。现在证明，真买对
了。”质量好，实用，方便，简单，是王老给自家小天鹅
洗衣机的评价。

现在王长秀可是小天鹅的铁杆“粉丝”，不仅自家
用的是小天鹅洗衣机，母亲，孩子，亲戚家买的也都是小
天鹅。“2003年，我给老母亲买了一台，2006年，孩子成
家，买的是小天鹅‘水魔方’系列。今年我弟弟搬新家，
买的也是小天鹅。”现在王长秀准备搬新家了，老人寻思

着再购置一台洗衣机，还选小天鹅。
跟王长秀一样，有很多小天鹅的老用户，加入了

“百万重金寻找全国老用户”活动，他们用自己的故
事，向大家证明了小天鹅的不变品质。本次活动，面
向全国15年以上的小天鹅老用户。以省为单位，各
省评选出前20名最老小天鹅洗衣机，给予“以旧机
换新机”的优厚回馈。此外，对于未能入选前20名的
老用户，小天鹅洗衣机除了提供精美的小礼品一份，
还为所有的老用户提供了二次购机的优惠政策。详
情可咨询小天鹅洗衣机各大门店。 孙友杰 邹传科

相伴18年的“红尘知己”
小天鹅“百万重金寻找全国老用户”活动 59岁老人晒出自家“宝贝”

水毁浮桥无人修 娃儿上学“水上漂”
休宁一山村出行靠竹排，村民盼修水泥桥

“小小竹排江中游”，这一脍炙人口的民歌情景，如今

出现在位于休宁县陈霞乡回溪村余村组的一段河面上，

但却没有了民歌中的惬意，取而代之的则是村民的忧心

忡忡。因为作为该村主要出行通道的浮桥，今年6月份

被洪水冲毁了，至今未修复。村民们无奈自制竹排，用于

出行和接送孩子上学放学。“几个月来已发生了两次村民

及学生乘竹排落水的事情了。”村民们无奈地说。

日前，记者来到位于该村民组的河边，见河滩横七竖

八地摆放了近20张竹排，岸边的草丛里静静地“躺”着被

洪水冲毁的浮桥残骸。对此情景村民汪双全称，这座浮

桥是10年前多方集资建成的，期间由于突发山洪，该桥

已有两次被洪水冲垮，但很快在多方筹款下修复了。就

此汪双全认为，“这次可能是政府资金紧张”，但他更希望

的还是这次政府能够投资建设一座水泥桥。

谈起靠竹排出行的日子，村民们都心有余悸，63岁

的老人汪松桂告诉记者：“今年在接放学的孙子回家时，

因竹排侧翻，自己和孙子已落入水中两次。”“每到下雨

河水上涨时，我们的出行及孩子们上学就受阻，特别是遇

到有病人送医时，更是让我们‘望河兴叹’。”

村民们表示，该桥是他们的“生命通道”，如果不尽快

修复，说不定就有什么意外发生，同时在双休日时回来的

学生更多。村民戴阿迪告诉记者：“为了保证孙子过河安

全，特地在竹排加装了一个类似木箱子的装置，每次在接

送孩子上放学时，都让他坐在里面，这样放心点”。

记者在岸边见河面渐起的风浪，让怀抱着小孩及接

送学生家长的竹排在河中左右摇摆，那情景着实让人捏

着一把汗。

村民盼及时修复桥梁方便出行

砀山二中千名学生两年未体检 经费流向不明
学校坚称已体检却拿不出报告，县疾控中心表示确实两年没体检

近日，本报记者接到砀山县第二中学部分学生反映

称，两年来学校一直未按照相关规定给在校学生体检，

而国家拨付用于体检的专项经费流向不明。记者赶赴

砀山县进行实地调查采访。

记者 赵汗青 志强

11月 11日上午，记者来到砀山县二中高中部，多位高

一学生告诉记者，学校没有给学生进行过体检。该校教

务处副主任朱美芳说，学生每年都进行体检，随后其带记

者来到学校医务室。记者发现，该校医务室阴暗潮湿，只

有几张简单的桌椅橱柜。一工作人员拿出几份学生的体

检报告，记者看到，在接近30项的体检项目中，只填写了

身高、体重、血压等7项内容，其他的项目均为空白，而且

报告上也没有相关机构和医生的签章。

11日下午，记者来到砀山二中初中部，学生们都表

示，“二中初中就没有体检过。”砀山县二中初中部的杨校

长告诉记者，他们刚刚给初中学生组织过体检，而当记者

要求其提供学生的体检报告时，杨校长经过一番查找，始

终无法找到体检报告。

记者从省教育厅了解到，2009年11月2日由安徽省教育

厅、卫生厅、财政厅、物价局四部门联合下发的《关于印发安

徽省中小学生健康体检项目及费用标准的通知》。记者在

该通知上看到：每个学生体检费用标准为15.2元。

安徽省卫生厅新闻办的张主任说，这个通知的政策通俗

来说，义务教育阶段的的公用经费均由省财政划拨，而非义

务教育阶段的学生体检，则是由学校按照通知上明确规定

的标准向学生收取费用，由学校联系医疗机构进行体检。

安徽省卫生厅体卫艺处的汪家军说，在整个安徽省的

学校，只有蚌埠市有一所学校的医务室具备相应的资质及

器材，具有对学生体检的能力，其余学校均不具备条件。

砀山二中千余名学生的体检经费究竟去哪了？为什么

没有用在体检上？砀山县二中的苏爱功校长告诉记者，该校

高中部学生2000人左右，初中部学生也有1400多人。“初中部

学生确实体检了，拨付的经费也花掉了。”苏爱功说：“高中部

体检由于还要向学生收钱，因此校方也不愿再收这笔钱。”

原因：教育部门和疾控中心“打太极”？

现象：学校称已体检却没有报告

过河的村民和放学的孩子


